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 人生的風暴總是驟然而來，在 2018 年 3 月，我被

確診患了癌症。感謝主，我沒驚恐，也沒擔憂，一直

以感恩的心渡過。在患病的期間，一直期待著可再次

擁有健康的身體，可以「全人」回到事奉崗位。所

以，在過去的兩三個月，一方面，不停整理上一年的

文件和上一年需要處理的事情；另一方面心中就籌算

了一些計劃，不斷思考，怎樣能幫助大家在屬靈上抓

著神的恩典和智慧，不斷成長，在教會內外活出愛主

愛人的樣式。 

 就在雄心壯志的時候，教會在上星期日的會眾大

會中，就發生了我們前所未有的混亂。作為教會傳道

主任、會務委員會主席，我責無旁貸，我沒有好好地

帶領會議，也沒有好好地控制大家的情緒，當然包括

我自己的情緒，這絕對是我的失當，我傷害了教會的

每一位，不過更要緊的，是我傷害了主耶穌。 

 會議結束後，第一個念頭：無論我心中或手頭上有

任何發展計劃，全部也必須立刻停止。因為沒有事情

比堅立教會更緊要。原因只有一個，我們沒有一人能

比耶穌更愛教會。耶穌說愛教會，我沒有資格說我不

愛。因為衪已經在十字架上贖回了我的命。這不是一

個選擇，而是被愛的回應。 

 十年前，像逃難一般的心情開始恩典華人浸信會，

那一場我形容是「浩劫」， 大家當時只是一群身心靈

完全受傷的弟兄姊妹聚在一起養傷。我們在十字架的

愛中大家被醫治和建立。在那段日子，大家從來不會

去計較誰付出多或少，只是努力去付出，那段回憶是

多麼美好感人啊！但走過十個年頭後，不知在那刻開

始，大家也好像學會了比較，學會了質問，學會了懷

疑，但卻沒有學會了溝通。面對著懷疑和不清楚的時

候，人很多時會選擇沉默，另作一些的猜疑，但那個

「懷疑和不清楚」的概念卻從來沒有離開過我們的

心。我想，就是這樣，魔鬼就用了許多年的時間，用

心的要毀壞我們這一群屬基督的人。大家不要搞錯，

我沒有把責任全卸給魔鬼，只是人在不儆醒的時候，

就中魔鬼的計。 

 當風浪洶湧而至，避不過，滿身濕透，人可以作什

麼呢？心中的風浪怎能平靜呢？我想，在風浪當中，

我看不清天氣要怎樣變化，也沒法知道船到底被拋到

那個角落去，也講不出能否再有機會到達我想去的烏

托邦。但是，這不是最重要的，我只要知道，掌舵的

那一位是我主耶穌便足夠了。能叫我的心平靜下來

的，不是生命沒有疾病、環境沒有壓力、相交沒有難

礙、魔鬼沒有攻擊，而是掌舵的那一位是從黑暗中救

贖了我的生命。 

 十年前，走過死蔭幽谷；十年後怎可能是絕望

呢？心靈受傷了，能叫我痊愈的，是耶穌基督親自用

那釘痕的手為我包裹傷口。眼淚流乾了，能叫我再看

見的，是因我知道祂用自己的皮袋裝著我的眼淚。骨

頭枯乾了，能叫我再站起來的，是耶穌基督吹給我的

那一口氣，我才能成為一個活人。 

 對，世界的教導是叫我沒有資格叫別人原諒自

己，也沒有資格去原諒別人。但唯獨在主耶穌十字架

的愛中，原諒和被原諒也能成就。基督信仰的豐盛，

就是在任何寸草不生之死地，人讓神的大能和榮光彰

顯，讓這黑暗混濁的世代再一次感受到愛的希望。 

 希望還在前面，因為在風浪中，掌舵的那一位是

愛我的主。 
 

 

 

 


